
 

 

 

 

GOBIERNO DE LA CIUDAD DE BUENOS AIRES 

MINISTERIO DE DESARROLLO HUMANO Y HÁBITAT 

COMISIÓN PARA LA PLENA PARTICIPACIÓN E INCLUSIÓN 

DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD (COPIDIS) 

“1983-2023 – 40 años de democracia” 

 

En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, a los treinta días del mes de octubre   
de dos mil veintitrés, siendo las  diez horas, se reúne de manera virtual el 
Comité Consultivo Honorario (CCH) de la Comisión para la Plena Participación 
e Inclusión de las Personas con Discapacidad (COPIDIS), con la presencia de 
los organismos, entidades públicas y organizaciones de la sociedad civil (OSC) 
elegidas para integrar el CCH el período 2021-2023, en la Asamblea Plenaria 
Anual Abierta de Organizaciones de la Sociedad Civil” celebrada el día 16 de 
diciembre de 2021. 

Se hallan presentes por la Fundación de Padres y Familias de Personas 
Sordas para su Integración (FUNDASOR) Patricio Cabezas; por la Asociación 
Civil PANAACEA, Alexia Ratazzi; por la Asociación de Ayuda al Ciego (ASAC), 
Celeste Perazzo; por la Asociación Argentina para el Estudio de la 
Recuperación del Ciego y el Ambliope (ASAERCA), Silvana Arenzón; y por la 
Fundación Manos en Movimiento, Mariela Lagomaggiore.  

Por COPIDIS, asisten su Presidente Lic. Leonardo Ruiz, su Gerenta Operativa 
Secretaría General Coordinadora, Victoria Belotti Ciccioli, el asesor legal Dr. 
Mariano Rovatti y Graciela Suchowiercha.  

Abierta la reunión, Ruiz recuerda que se hará el seis de diciembre próximo la 

asamblea plenaria de organizaciones de la sociedad civil, que elegirá a los 

integrantes del CCH para el período 2023-2025, así como los representantes 

ante el Consejo Federal de Discapacidad (COFEDIS). Menciona cuáles son las 

entidades que se han postulado, información que se comunicará oficialmente 

en los próximos días.  

Comenta que participó en la Casa Rosada de la última reunión del COFEDIS. 

Asimismo, destacó que en la elección general del día 22 de octubre, estuvieron 

exhibidos los tableros de comunicación, valorando la iniciativa de la Jueza 

Federal con Competencia Electoral Dra. María Romilda Servini.  

También compartió que junto con autoridades del GCBA de las áreas de salud 

mental e inclusión social conformaron una mesa de trabajo conjunta en el tema 



de inclusión laboral, desarrollándose una jornada de empleabilidad, diversida e 

inclusión, participando 170 personas.  

Comentó que se empezó la capacitación para el personal de la salud, 

destacando la importancia de capacitar a los agentes que están en la primera 

línea y dejando  instalado a COPIDIS como lugar de consulta en temas de 

discapacidad.   

También informó que se está abriendo la capacitación docente con 1.400 

personas inscriptas, y que se lanza la capacitación para APND con la 

participación de 97 personas.   

Manifestó que junto a la Asociación Civil CILSA, se entregaron 17 sillas de 

ruedas con capacitación a gente que de otra forma no hubiera tenido acceso a 

ellas.  

Comunicó además que COPIDIS acompañó en el evento Ciudad Emergente el 

show de Emanuel Horvilleur, con intérprete en Lengua de Señas.  

También se informó que se dio inicio a una sección en redes que se llama 

Trámites Accesibles, en los que se muestran los trámite, paso a paso de 

manera sencilla con una gráfica.  

Hizo mención a “Tengo derecho a …” una iniciativa propia, teniendo en cuenta 

que muchas personas con discapacidad manifiestan no conocer cuáles son sus 

derechos. Consiste en videos en donde se comenta un artículo de la 

Convención y un miembro de la comisión cuenta acerca del programa que se 

ocupa de ese tema. Dichos videos se difunden por redes sociales.  

También recordó el programa El Estado en tu Barrio, por el que se busca llegar 

a la gente para hablar del CUD y los programas de COPIDIS. La última 

participación fue en el Barrio Padre Ricciardelli.  

Asimismo, contó que junto a PANAACEA y la DG de la Niñez, se realizó un 

taller  de juego para familias sobre autismo. Opinó que fue una experiencia muy 

buena y anticipó que el 14 de noviembre será el próximo.  

Ratazzi habló sobre la reunión del COFEDIS, poniendo el acento sobre la 

marcha del proyecto de nueva ley de discapacidad. Se preguntó por qué está 

trabada, luego de un proceso de un año y medio de consultas y participación 

de muchos actores. Destaca que el proyecto implica un cambio estructural, 

incluyendo aspectos de la inclusión, el trabajo, la educación, saliendo de lo 

meramente prestacional.  

Ruiz dijo que lo que informó la ANDIS, es que siendo un proyecto de ley del 

Poder Ejecutivo Nacional, el mismo está circulando por cada ministerio, y que 

quizás se presente antes de fin de año.  

Perazzo pregunta si está el proyecto disponible y Ruiz responde que no, que 

sólo se conocen punteos sobre los temas abordados.  



Ruiz anuncia que el 7 de noviembre será la Jornada para la Vida 

Independiente, y que ya hay 1000 inscriptos. Invita a Belotti a explayarse, quien 

relata que la misma tratará sobre el rol de la asistencia personal, y que ésta 

está definida por la persona con discapacidad.  Detalló la nómina de 

disertantes y los temás que abordará cada uno.  

Señaló que habrá interpretes y subtitulado, auriculares con lenguaje fácil y un  

espacio silencioso para las personas que lo requieran. Pidió a las 

organizaciones que en su carácter de integrantes del Comité de Honor 

participen de la Jornada y la promuevan.   

Ratazzi ponderó el trabajo que se está realizando y los invitados elegidos para 

la Jornada. Arenzon puntualizó que es importante que se ponga el acento en la 

PCD como sujeto deseante y no sólo en el asistencialismo.  

Ruiz asimismo comentó que en dos semanas se instalará un mapa háptico en 

el Hospital Lagleyze. También recordó que el domingo 3 de diciembre se hará 

la carrera como todos los años en Puerto Madero, siendo ésta una fiesta en la 

que todos participan en igualdad de condiciones.  

También recomendó a las organizaciones que empiecen a preparar su 

exposición del 6 de diciembre, con el material accesible para compartir.  

Se fija la próxima reunión para el día martes 21 de noviembre a las 10 hs, y  se 

levanta la sesión siendo las 12 hs. 

 

 

 

 

 

 

 

 


